

Toyota, une vague d'embauches et une nouvelle très attendue

2017
DANS LE RÉTRO

Le chantier d'une concession avenue Pompidou, une vague d'embauches à l'usine, et cette possibilité, à l'horizon 2020, de produire un second véhicule, en plus de la Yaris... L'année 2018 démarre sous de bons auspices pour Toyota.



L'usine d'Onnaing est pressentie pour la construction d'un second modèle, en plus de la Yaris, dès 2020. PHOTO THOMAS LO PRESTI

PAR MARIE DELATRE
mdelettre@lavoixdunord.fr

RÉTROSPECTIVE. Fin juin, la première pierre de la future concession Toyota était posée avenue Pompidou, dans une ambiance caniculaire et surveillée. Quelques semaines plus tard, un accord d'entreprise était signé à l'usine d'Onnaing entre la direction et quatre organisations syndicales, qui prévoyait, dès le 1^{er} janvier, une modulation du temps de travail en fonction des flux d'activité et l'embauche de 300 salariés supplémentaires (ils sont actuellement un peu moins de 3 900 CDI et intérimaires sur le site). L'objectif affiché : être prêt à produire, à l'horizon 2020, un second véhicule, en plus de la Yaris. « Un pari sur l'avenir », confiait à l'époque Luciano Biondo, président de Toyota motor manufacturing France (TMMF), bien incapable de prédire si la maison mère donnerait son blanc-seing à Onnaing. Et pour cause. L'annonce du groupe est attendue cette année. « Avoir deux modèles, c'est-à-dire deux marchés, ce serait un grand bol d'oxygène, ça garantirait la pérennité du site pour les vingt ans à venir », notait Serge Lekadir (CFTC), quand Thomas Mercier, pour la CFDT (majoritaire à TMMF), répé-

taut sa confiance dans le projet. Alors pour que la mariée soit ravissante, les embauches en CDI – puisées dans le vivier d'intérimaires et de contrats pro de l'entreprise – ont démarré dès juillet. Une première vague de 22 personnes, dont Mari-Lyne Delmotte, 24 ans, recrutée comme agent de production, qui voyait dans l'usine onnaingaise « des perspectives d'évolution ». Un espoir et une ambition partagés par Luciano Biondo. Interro-

gée, elle dit : « Le nouveau véhicule floqué Toyota tombera-t-il dans l'escarcelle onnaingaise ? Tous veulent y croire. L'année 2018 le dira. »

CE QUI VOUS A MARQUÉS EN 2017

Cent dix-neuf personnes ont été invitées à classer les événements qui les avaient marqués en 2017 dans le Valenciennois. Tout au long de cette semaine, nous revenons sur ceux qui ont obtenu les faveurs des sondés. Aujourd'hui, les perspectives à l'usine Toyota d'Onnaing, qui pourrait produire dès 2020 un nouveau véhicule en plus de la Yaris, et a annoncé l'embauche de 300 salariés. Une bonne nouvelle classée quatrième (28,2 %) par nos lecteurs. Récapitulatif : 1. La fermeture du pont Villars (67,2 %) ; 2. La victoire du FN aux législatives, dans le Denais (42,8 %) ; 3. Les travaux des boulevards Watteau et Pater (29,8 %) ; 4. L'embauche de 300 CDI chez Toyota d'ici à 2020 (28,2 %) ; 5. Une année noire sur les routes pour les motards (25,1 %) ; 6. Le nageur Marc-Antoine Olivier champion du monde du 5 km en eau libre (25 %).

“Avoir deux modèles, c'est-à-dire deux marchés, ce serait un grand bol d'oxygène, ça garantirait la pérennité du site.”

gé cet été et conforté par le succès du modèle hybride (55 % des ventes), il tablait volontiers sur une production annuelle de 300 000 véhicules. La promesse alléchante de « devenir une référence en Europe sur le segment B (les citadines compactes) » et de « contribuer au développement économique de la région ». A condition de recevoir la bénédiction du groupe pour la production d'un second modèle. Le responsable du site estimait être « sur la bonne

Bienvenue à Noam, premier bébé de l'année

DENAIN. Le premier bébé de l'année s'est fait attendre à la maternité Étienne-Steen. Noam est né le 2 janvier à 12 h 05. Depuis, au moins quatre autres naissances ont eu lieu. Noam est le premier enfant de Sonia Dupriez, 22 ans, une habitante de Douchy-les-Mines, il pèse 2,9 kg. Le fait d'être la première maman à accoucher à Denain l'a étonnée : « J'étais contente, cela fait bizarre, mon fils, premier bébé de l'année de cette maternité. Je pensais qu'une ou plusieurs naissances avaient eu lieu la veille. » Le service maternité de Denain peut accueillir 22 mamans. Selon Anne-Sophie Maisonneuve, sage-femme coordinatrice, « 1 074 naissances ont été enregistrées en 2017 ». Si les mamans viennent principalement du Denais, quelques-unes sont originaires du Douaisis. ■ A. L. (CLP)

Noam, placé sur un matelas chauffant, n'a pas pu rejoindre sa maman pour la photo.



La station touristique Valjoly présente

du 23 Décembre 2017 au 7 Janvier 2018

Les Hibernales
Les animations d'hiver du Valjoly

Soirée Disco sur réservation - Patinoire avec 3 soirées nocturnes
Spectacles - Restauration repas de fêtes...

SOIRÉE DISCO A LA PISCINE

VENDREDI 29 DECEMBRE 7,20 € par pers.
DE 20H A 23H

Réervations : mailon du valjoly ou www.valjoly.com

www.valjoly.com

Station Touristique **valjoly**
59132 Espe-Sauvage, France
Ouverture de 10h00 à 18h30
+33 (0)3 27 61 63 76

Nord

7211.

Extrait du journal La Voix du Nord - jeudi 04 janvier Page:12/13

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)